

Aquí tienes un sitio, ésta es tu casa

Somos tu parroquia



"Día del niño" celebrado el 18 de febrero de 2024 y retransmisión de la misa en la 2 de TVE

Una comunidad con mucha vida



Santiago Aparicio

Párroco de Santa Engracia

Queridos feligreses:
 El tres de noviembre es la fiesta de Santa Engracia y, para nuestra parroquia, es un día muy especial. Celebramos la fuerza y la fe de una mujer que se mantuvo firme y defendió sus convicciones ante quienes querían obligarla a rechazar el Evangelio. Junto a ella hubo muchos más, algunos conocidos, dieciocho, cuyos nombres adornan el suelo de nuestro templo; otros son desconocidos, pero sabemos de su martirio por la tradición que se nos ha transmitido. Todos ellos forman el grupo de los "protomártires" de Zaragoza. Su historia se sitúa en el siglo III.

Ha pasado mucho tiempo desde entonces y nuestro

templo ha sido partícipe de buena parte de la historia de Zaragoza. Unas veces como protagonista, otras como un testigo más. Por aquí han pasado santos y pecadores, reyes y plebeyos, hombres y mujeres de toda condición... todos buscaban algo. Muchos de ellos encontraron aquí a Dios y experimentaron la fe. Diecisiete siglos de historia nos separan de los primeros restos arqueológicos de un pequeño templo que, junto con un baptisterio, se edificó para venerar la memoria de los mártires. Nuestra historia está llena de infinitas historias.

Hoy, tu parroquia, es una comunidad cristiana con mucha vitalidad y juventud que quiere mostrar a toda la ciudad que el encuentro con Dios merece la pena y es motivo de felicidad. Las celebraciones, los programas caritativo-sociales, la catequesis y los grupos de formación, las acciones de "primer anuncio", los eventos cultura-

les... hacen que Santa Engracia tenga mucha vida. Al mismo tiempo también ofrecemos espacios de sosiego en medio del trajín de la jornada, lugares para la oración y reflexión o, simplemente, la posibilidad de ser escuchado. Aquí tienes un sitio. Esta es tu casa y, si quieres, tu familia. Contigo somos más.

Te invito a conocer más tu parroquia, su historia y su actualidad. En esta publicación podrás conocer alguna de nuestras iniciativas y encontrarás el programa de actos con motivo de nuestra fiesta. Espero que sean de tu interés. Se trata de una pequeña muestra de lo que intentamos vivir y construir cada día. Todo es posible gracias a Dios y a la participación y compromiso de muchas personas. Todos los actos que te proponemos son gratuitos y, naturalmente, sujetos al aforo posible. Contámonos contigo.

Estoy a vuestro servicio.



¿Quieres que esta publicación llegue a tu casa?

Si vives en la demarcación parroquial y quieres que nuestra hoja parroquial llegue a tu casa semanalmente, inscríbete en el siguiente formulario.

Si prefieres que te lleguen noticias semanalmente al móvil envíanos un mensaje de whatsapp al +34976225879 diciendo "Quiero recibir noticias de Santa Engracia"

Obra social

Un aspecto muy importante de la vida de la parroquia es la acción caritativa y social. Entre Cáritas parroquial y el Banco de Alimentos se apoya regularmente a unas 125 familias formadas por más de 400 personas. La escucha y orientación, el apoyo ante necesidades concretas y la ayuda con alimentos facilita la vida de familias con situaciones difíciles.

En colaboración con la Fundación Mesa por la Hospitalidad y la Delegación Episcopal de Migraciones también realizamos actividades para familias migrantes y refugiadas. Quincenalmente tenemos encuentros con estas familias en los que comparten su situación y se les da formación para poder afrontar los retos que encuentran en nuestro país. Gracias al grupo scout, los niños tienen actividades lúdicas mientras los adultos están en las reuniones.

Gracias a Manos Unidas y a Ayuda a la Iglesia Necesitada conocemos las situaciones de necesidad y persecución por la fe en otros países y, por medio de ellos, podemos intervenir y llevar esperanza y recursos para apoyar en situaciones muy duras.



Santa Engracia cultural

El domingo 20 de octubre, en la misa de siete de la tarde, participó el New Hall School Choir. Se trata del coro de la escuela católica New Hall, una de las instituciones educativas más grandes de Reino Unido. Nos sorprendió la juventud e ilusión de sus participantes, así como su calidad musical. Esta actuación se une a otras que, durante el verano, han realizado otros coros juveniles ingleses.

Nuestra coral sigue creciendo en participantes y en repertorio. Sin duda, la coral Santa Engracia es una señal de identidad de nuestra parroquia y una propuesta cultural de primer nivel para todos los amantes de la música. Acompaña las celebraciones litúrgicas más significativas y también ofrece conciertos en distintos momentos del año, además de cantar en bodas, funerales y otras celebraciones.

La difusión de la historia de nuestra parroquia, por medio de publicaciones o de recursos en la web (audioguía por idiomas, visita virtual), así como las visitas guiadas promovidas por Alma Mater Museum dentro del programa "Entramos hasta la sacristía" es otra de las propuestas culturales de nuestra parroquia.



Ascensor a la cripta

El pasado mes de mayo emprendimos una obra muy soñada por todos: la eliminación de las barreras arquitectónicas para el acceso a la cripta. Pronto la cripta será accesible para todos. La obra ha sido muy compleja y todos los que han trabajado en ella lo han hecho con mucho cariño y profesionalidad. La instalación del ascensor ha obligado a reordenar la zona dedicada a la escolanía. Se han sustituido unas angostas escaleras y se está equipando una sala de estudio para los jóvenes, así como una sala para reuniones y actividades varias. También hemos tenido que intervenir en las distintas sacristías.

Los embarques del ascensor están en la planta calle, junto a la sacristía (se accede desde la zona de despachos) y en el baptisterio, que da acceso a la cripta y a la capilla de las Santas Masas. Además también comunica, con uso restringido, las tres sacristías.

Como siempre, esta obra ha sido posible gracias a feligreses particulares y a empresas que han colaborado desinteresadamente en este proyecto. Más de cinco meses de trabajo pero que dan respuesta a muchos años de espera.

Obras en la fachada principal

El Gobierno de Aragón se comprometió en 2023 a restaurar la portada de Santa Engracia. Desde entonces hemos estado trabajando conjuntamente la Parroquia, el Arzobispado y la Dirección General de Patrimonio de la DGA. Durante este tiempo se ha estudiado el estado de la fachada y la portada y se han valorado y definido las actuaciones necesarias.

En primer lugar se trabajará en la fachada, como ya hemos hecho en las otras tres fachadas. Estas obras están previstas que comiencen el 30 de junio de 2025 y durarán entre cuatro y seis meses. Esta parte correrá a cargo de la Parroquia y del Arzobispado. Cuando se concluya esta actuación, la Dirección General de Patrimonio comenzará la actuación en la portada, con una duración estimada de entre seis y ocho meses.

Estas obras no impedirán el culto ni el acceso por la entrada principal y todas las celebraciones de la parroquia se podrán llevar a cabo con normalidad.



Una parroquia joven

Nuestra parroquia tiene un rostro muy joven. Cientos de jóvenes participan habitualmente en Santa Engracia, ya sea los jueves a las 21h en la Hora Santa de Hakuna, en los retiros de Bartimeo y Effetá, o asistiendo a la misa de 20.30h de los domingos.

Desde hace tiempo hay en nuestra parroquia varios grupos de jóvenes de entre 18 y 30 años que se reúnen para compartir su vida y crecer como cristianos en comunidad. Son los grupos de Fe y Vida. Estos jóvenes quieren plantearse su vida y tomar decisiones desde la fe en Jesús. Para conseguirlo tienen reuniones, momentos de oración en común y actividades de formación.

El grupo Scout es otro de los rostros jóvenes de la parroquia. Formado por una docena de “jefes” jóvenes que acompañan a más de 90 chavales y, mediante una metodología basada en el juego y la convivencia, les ayudan a desarrollarse como personas y creyentes. También participan activamente las familias.



Catequesis y formación cristiana

Unos 130 niños asisten a la catequesis de preparación para recibir la Primera Comunión. Gracias a sus 18 catequistas se preparan a lo largo de tres años, conocen más a Jesús y participan en la vida de la parroquia y de la Iglesia. Sus familias también asisten a charlas y actividades, así como a la misa de la catequesis.

Más de 150 jóvenes se preparan para recibir el sacramento de la confirmación. Acompañados por sus catequistas conocen más la fe de la Iglesia y realizan actividades diversas que les ayudan a madurar como personas y creyentes. También participan en las propuestas de la Pastoral juvenil de la diócesis. Los domingos, en la misa de las 20.30h participan junto con otros jóvenes de la parroquia.

Además de la catequesis presacramental hay otras propuestas de formación cristiana como el grupo de Biblia al que asiste un numeroso grupo de personas todos los lunes, los itinerarios de formación de adultos y jóvenes, la catequesis de postcomunión, la escolanía o los cursillos prematrimoniales.



Actividades de primer anuncio

Nuestra parroquia no está encerrada dentro de los muros del templo. Promovemos acciones “de calle” para mostrar el Evangelio y la vida de nuestra comunidad: el Día del Niño, el concurso de pintura rápida, la jornada de la Palabra de Dios, los juegos el día de Santa Engracia o la fiesta de fin de curso pastoral.

También tenemos propuestas pastorales de “primer anuncio” para aquellos que quieren reencontrarse con el Señor y con la Iglesia o revitalizar su vida de fe. Los retiros de Emaús son una propuesta abierta para todos. Cientos de personas han vivido esta experiencia y, sin duda, ha supuesto un punto de inflexión en su vida de fe.



Piedad popular

La cofradía de Jesús Camino del Calvario, formada por más de 1200 hermanos, tiene su sede en Santa Engracia y, a lo largo de todo el año, tiene una propuesta de actividad y caridad para todos los cofrades. Cientos de niños, jóvenes y adultos se preparan durante buena parte del año para vivir las procesiones de la Semana Santa y promover la devoción a Jesús Camino del Calvario.

También es muy importante la novena de la Inmaculada o el septenario de la Virgen de los Dolores. Pero destaca, especialmente, el cariño y la devoción a la Virgen de Fátima, a la que tantas personas vienen a visitar a diario.

Un lugar privilegiado en nuestra parroquia es la adoración al Señor en la que todos, diariamente, podemos participar.



Hoja parroquial

Gracias a un nutrido grupo de mensajeros, esta publicación se reparte cada dos semanas en 800 domicilios de nuestra parroquia. En estas líneas encuentras noticias de la parroquia y experiencias de vida de quienes participan en nuestra comunidad cristiana.



Recibir la hoja es totalmente gratuito y, una vez al año, os pedimos un donativo voluntario para sufragar los gastos de impresión.

Si quieres recibirla semanalmente puedes rellenar el formulario que hay en la página web www.basilicasantaengracia.es, en el siguiente QR o venir a la parroquia para solicitarla.

Además de la hoja parroquial estamos en las redes sociales de instagram y facebook en las que puedes encontrar el día a día de la parroquia: #santaengraciazgz

Agenda

1 TODOS LOS SANTOS

Eucaristías: 10h, 12h, 13.15h, 19h y 20.30h.

2 SÁBADO

Comemoración de los fieles difuntos. Eucaristías: 10h, 12h, 19h y 20.30h.

11.00 Visita guiada gratuita para niños. Necesario inscribirse.

12.45 Visita guiada gratuita. Necesario inscribirse.

Escape Basilic. Distintos horarios. Necesario inscribirse. Plazas limitadas.

17.30 Apertura de la Cripta para la visita a Santa Engracia y los mártires de Zaragoza. (se suspende la adoración).

19.00 Misa con participación de la Coral Santa Engracia. Interpretarán el Réquiem de Fauré.

3 SANTA ENGRACIA Y MÁRTIRES DE ZARAGOZA

Cripta abierta para la visita a Santa Engracia y los mártires.

9.30 Laudes cantados.

10.00 Eucaristía. Con los miembros de vida consagrada de nuestra ciudad.

12.00 Eucaristía presidida por el Arzobispo de Zaragoza. Participa la coral parroquial. A continuación, cumplimiento del Voto de Cera por parte del Ayuntamiento de Zaragoza.

13.15 Eucaristía.

19.00 Eucaristía.

19.15 Vigilia-concierto de Hakuna. En la plaza de Santa Engracia.

20.30 Eucaristía de jóvenes.

Tras las misas se distribuirán los "clavos de Santa Engracia"

9 SÁBADO

9.30 Comienzo del curso de preparación prematrimonial. Necesario inscribirse.

9.45 Bendición e inauguración del rastrillo de Manos Unidas.

Actos con motivo de la fiesta de Santa Engracia

Con motivo de la fiesta de Santa Engracia y de los protomártires de Zaragoza, nuestra basílica parroquia ha preparado un completo programa de actos. A lo largo del día 3 de noviembre, se sucederán las solemnes celebraciones litúrgicas: 9.30, laudes cantados, seguidos de eucaristía en la que participarán religiosas y religiosos de la ciudad; a las 12, misa parroquial presidida por el arzobispo de Zaragoza y acompañada por la coral parroquial; 13.15 y 19.00, eucaristía; y a las 20.30 celebraremos la misa de jóvenes. Tras las misas, se repartirán los "clavos de Santa Engracia".

PATRONA DE LA CIUDAD

En 1480 el Concejo de Zaragoza nombró a Santa Engracia patrona de la ciudad y estableció un "voto de cera" que hoy se concreta en que el Ayuntamiento se compromete a adornar el monumento a los mártires de la plaza de España —muy cerca de la puerta Cinegia donde fueron sacrificados los mártires— así como la cripta de Santa Engracia, y también ofrece un cirio que arde junto al sepulcro de la patrona de nuestra ciudad. Esta ofrenda se realizará al finalizar la misa de 12h del día 3 de noviembre.

Horarios del curso pastoral

■ Eucaristías

Diario: 10; 12.15; 19; 20.30.
Domingos y Festivos: 10; 11 (Familias, sólo domingos de octubre a mayo); 12 (Parroquial); 13.15; 19; 20.30 (Jóvenes).

■ Rosario

20.00 (Cripta).
20.15 Bendición y reserva.

■ Confesiones

11 - 12.10; 18.30 - 20.20.
Salvo durante celebraciones.

■ Exposición del Santísimo

18.30 - 20.30 (Cripta).

UNA INTENSA ACTIVIDAD LÚDICA Y CULTURAL

El sábado, día 2 de noviembre, se han preparado dos visitas guiadas gratuitas. La primera está dirigida a los niños y será a las 11.00h. La segunda, a las 12.45h. es para el público en general. Ambas serán dirigidas por Luis Antonio Rodríguez, colaborador del Alma Mater Museum y guía de la parroquia.

Las plazas son limitadas, por lo que es necesario inscribirse en el formulario habilitado en la web www.basilicasantaengracia.es

El mismo sábado, en la misa de 19h, la coral parroquial interpretará el Réquiem de Fauré.

UNA DIVERTIDA ACTIVIDAD: "ESCAPE BASILIC"



Seguramente hayas participado en algún "escape room". Te proponemos hacerlo en nuestra basílica. Así conocerás infinidad de lugares y espacios, muchos de ellos desconocidos. A lo largo de una hora podrás disfrutar de esta original actividad. Es necesario inscribirse en nuestra web www.basilicasantaengracia.es o en el código QR adjunto.

Más noticias

CLAVOS DE SANTA ENGRACIA

■ Un año más, por gentileza de la empresa aragonesa Panishop, al final de las misas del 3 de noviembre, se repartirán gratuitamente los "clavos de Santa Engracia". Es el dulce típico de nuestra fiesta que recuerda al atributo con que se reconoce a nuestra patrona.

Al clavo de chocolate le acompaña un punto de lectura que presenta a Santa Engracia y la historia del templo. Servirá de recordatorio de esta festividad durante todo el año.

Os animamos a venir a misa ese día y a visitar el sepulcro de los mártires en la cripta, y así celebrar a la que es patrona de nuestra ciudad desde 1480.

ENCIENDE UNA VELA POR TU FAMILIA

■ Es costumbre que cada familia ofrezca una vela roja para que luzca el día de Santa Engracia y los Protomártires de Zaragoza junto a sus sepulcros. Encender una vela es una bonita forma de iluminar nuestra vida y ofrecer, junto al Señor y los mártires, una oración por nuestras familias y por nuestros difuntos.

Puedes reservar tu vela en la Sacristía.

RASTRILLO A FAVOR DE MANOS UNIDAS

■ Manos Unidas organiza su Rastrillo solidario entre el 9 y el 17 de noviembre. Será en el local SE (Calle Castellano 1 Dpdo.) y estará abierto los fines de semana de 10h. a 14h. y de 17.30h. a 20.30h. y, entre semana de 17.30h. a 20.30h. Allí podréis adquirir todo tipo de objetos y complementos y así colaborar con un proyecto de Manos Unidas.

Lotería de Navidad

Ya a la venta las participaciones del número:

84839